

Ciclismo

Marlín Aberásturi se clasifica campeón de Alava

La prueba de ayer significó un enorme éxito en todos los aspectos

Nunca hubiéramos creído que fuera posible—con tan escasísima preparación y casi nula propaganda—realizar plenamente una carrera ciclista y llevarla a cabo rodeada de una expectativa, de una concurrencia y de una disciplinada conducta por parte de innumerables aficionados, de lo que sólo tenemos escasísimos precedentes en el historial deportivo de nuestro pueblo.

A última hora de la noche se supo que los socios de la Ciclista Bilbaina no podían hacer acto de presencia en nuestra ciudad. Por lo tanto, fué éste el único por menor que se echó de falta en el magnífico alarde realizado ayer por la Sección de Ciclismo del Deportivo Alavés.

A las 10,30 y previas las formalidades reglamentarias, salen los corredores de los locales del Deportivo Alavés, rodando en marcha neutralizada por las calles de nuestra ciudad hasta detenerse en el Cruce de Betoño, desde donde toman la salida de definitiva. Inmediatamente comienzan a sentirse unos fuertes tirones, bien secundados por los quinientos integrantes de la caravana que son los que han tomado la salida.

En la primera vuelta (la carrera consistía en seis rondas al "Circuito de Gamarra"), pasa el primero Florentino Soto, a quien poco después vemos rezagarse, y abandonar definitivamente la carrera por avería irreparable en su cadena.

También se rezaga el alavés

Urib-Echevarría (quien hace su aparición por primera vez en prueba oficial), debido al mal funcionamiento de su máquina. En la segunda vuelta es Vidaurreta quien capitanea el grupo que sigue sin desmbararse, pese a los frecuentes tirones que son motivados con gran persistencia ante cualquier desnivel o accidente del terreno.

También es Vidaurreta seguido de Arnedo y Mendía y un poco distanciados éstos del resto de los corredores, quien pasa el primero en la tercera vuelta. Mientras esta se desarrolla, estos tres citados fuerzan briosamente el tren y a partir de Durana van aumentando la distancia paulatinamente hasta colocarse fuera del alcance de sus inmediatos seguidores quienes no parece hayan advertido la fuga.

Arnedo, Mendía y Vidaurreta van turnándose constantemente a fin de anular todo intento de aproximación y merced a esta táctica van aumentando la distancia... Pero no todo es orfano. Hay un trozo en el Circuito de Gamarra calificado de "coco" por cuantos han de recorrerlo en plan de carrera. Se trata del ramal que une la carretera de la costa con la de Bilbao. Aquí es donde—en las inmediaciones del paso a nivel de Durana—parcha Vidaurreta. Y Mendía y Arnedo parece que han cobrado aún más bríos. Acometen el pequeño repecho de Araca a una marcha impresionante y así siguen todo el resto de la carrera desfilando ante la meta en primer lugar y manteniendo y aún aumentando la distancia en las vueltas cuarta, quinta y sexta.

Del segundo grupo, integrado por Aberásturi, Gáqueta, Catalá, Platero, Caño, Thiel, Pascual e Ibarzábal, podemos anotar varias novedades: a ratos se advierten conatos de iniciar la persecución de los fugitivos; Caño rompe el cuadro y ha de sostenerlo en ruta impidiéndole esta preocupación forzar su velocidad al ritmo de sus compañeros; Thiel ve frustrados sus deseos de una mejor actuación a causa de averías en el cambio; Ibar-

zábal ha de apearse en algunas ocasiones para centrar su rueda.

Hemos omitido consignar que Rodríguez se ve precisado a abandonar al comienzo de la tercera vuelta, lo mismo que Urib-Echevarría.

Al finalizar la sexta vuelta se acercan destacados a la meta Mendía y Arnedo. Aquel se lanza impetuosamente hacia la cinta cuando escasamente faltan 200 metros y obtiene el primer puesto en la clasificación, habiendo invertido 1 hora, 34 minutos en cubrir la distancia total que comprendía 57.820 metros. A 30 segundos del primero entra Jesús Arnedo, de Puenteleña (Navarra).

En el segundo grupo, del que solo quedan cuatro corredores y a quienes se ha agregado Vidaurreta, está la incógnita del campeón de Alava. De los cinco integrantes del pelotón hay tres aspirantes al título: Platero, Gáqueta y Aberásturi. El público contempla verdaderamente entusiasmado el colosal esfuerzo de aquellos muchachos que se acercan a la meta a una marcha vertiginosa. Gáqueta ha conseguido destacarse unos centímetros, en seguida es rebasado por Vidaurreta a éste se le impone Catalá por escasísimos momentos, pero es Aberásturi el que surge velocísimo entre aquel duelo espectacular para pisar en primer lugar la meta, adjudicándose con entera limpieza el preciado título de campeón de Alava. Este grupo ha entrado a 35 segundos del segundo y a 65 del primero, por este orden: Aberásturi, Vidaurreta, Gáqueta, Catalá y Platero. A 1 hora, 37 minutos y 30 segundos entra Caño. El noveno puesto se adjudica a Thiel en 1 hora, 42 minutos y 35 segundos. El 10 Pascual, en 1 hora, 43 minutos y 25 segundos y, finalmente Ibarzábal, en 1 hora, 43 minutos y 30 segundos.

La lucha por el título de Campeón de Alava fué de enorme emoción e inigualable belleza. Los cinco muchachos que atacaron el sprint final pudieron desenvolverse con entera libertad por entre aquella doble fila

de espectadores prolongadísima, que guardó a todo lo largo de la prueba y en particular, en el momento final, una corrección y una sumisión a las indicaciones de los organizadores y agentes de la autoridad, verdaderamente ejemplares.

Fué esta una de las notas más destacadas de la jornada de ayer: la corrección y deportividad de los innumerables espectadores que bordearon el amplio circuito.

También hemos de señalar la actuación del novel corredor Pascual, a quien ya hemos tenido ocasión de aludir en alguna ocasión y el que, de dictarse los acertados consejos e imponerse un régimen adecuado de entrenamiento, puede ser, sin duda alguna y quizás dentro de muy poco tiempo, una positiva figura en el ciclismo. Sería prematuro y contraproducente que se prodigara en carreras de un kilometraje superior al recorrido ayer.

En cuanto a Martín Aberásturi, hemos de significar que no nos produce ninguna extrañeza su triunfo. Posee el actual campeón una espléndida juventud y unas magníficas cualidades para el sprint del que ya en ocasiones anteriores ha dado plenas pruebas. Unido a esto una persistente preparación, bien llevada y dirigida, se han conseguido sumar los factores que le han facilitado un triunfo—repetimos—mercedísimo y por el que como deportistas alaveses le felicitamos cariñosamente.

Platero y Gáqueta desmerecieron un tanto con respecto a actuaciones anteriores. No nos explicamos su indolencia, como la de Catalá, ante la fuga del tercer Vidaurreta, Mendía y Arnedo.

Restanos consignar nuestros plácemes a la guardia civil, guardia municipal y motoristas del tráfico, gracias a cuyo concurso la prueba transcurrió en medio de una insuperable armonía, a la que contribuyó en gran parte, como ya dejamos indicado más arriba, la excelente conducta y proceder del enorme público que ayer fué testigo de la carrera organizada por la Sección de Ciclismo del Deportivo Alavés a quien también hacemos extensiva nuestra más calurosa felicitación.

Astelena.

AYER EN MENDIZORROZA

Empalan a O la Real Sociedad y el Alavés

Contendieron ayer en nuestro Campo de Mendizorroza los primeros equipos de la Real Sociedad de San Sebastián y del Deportivo Alavés, en encuentro amistoso.

El público, a pesar de que con vida a salir al campo y fueron muchos los que así lo hicieron, acudió numeroso a las tres y cuarenta y cinco de la tarde, hora de comenzar el partido, a las localidades de Mendizorroza, que sobre todo la general daban un muy buen aspecto.

Los equipos, con la alineación ya conocida por nuestros lectores, saltaron al campo a las órdenes del árbitro, señor León.

Todo el encuentro se desarrolló a buen tren, destacándose, por ambos bandos algunas jugadas, que no llegaron, ni mucho menos a entusiasmar.

El resultado del encuentro, fué de un empate a cero, lo que viene a demostrar la regular actuación de ambas líneas delanteras y la eficaz y buena de defensas y porteros.

En la defensa, tanto Urib como Gabilondo, cumplieron a la perfección en su papel, estando seguros y rápidos.

La delantera es la que baja del resto del equipo. Sigue, a nuestro juicio, sin acoplarse definitivamente, deslabazada y que claro está, no rinde, a la hora de rendir, lo que es de esperar. Este acoplamiento que deseamos, es posible lo vaya adquiriendo a manera que vayan penetrándose mutuamente en entrenamientos y partidos, sobre todo en lo que respecta a la tripleta central.

La Real Sociedad, por su parte, nos pareció mejor equipo que el Alavés. Tiene un conjunto bastante apreciable y regular. Dentro del mismo destacan el portero y la defensa y los dos extremos, que son elementos de juego rápido y peligroso, pero que a la hora de rematar, o tirar muy alto o no precisan el tiro y fallan. De todas maneras, la Real causó muy buena impresión, aun cuando adolece, como el Alavés, de una falta de compenetración entre sus líneas.

No nos queda ahora sino esperar el partido del domingo, en el que se abre la temporada campeonil, con el primer encuentro de Liga, que toca jugar al Alavés en su campo con la Ferroviaria madrileña.

Para este encuentro es de esperar que el Alavés se haya aco-

plado más en su delantera, que debe ser más eficaz, principalmente en el centro, un tanto desencajada y atona en este principio de temporada.

OTROS RESULTADOS
Barcelona, 2; Atlético de Bilbao, 4.
Osasuna, 3; Zaragoza, 1.
Zaragoza, 6; Arenas, 0.

Sabadell, 2; Español, 1.
Celta, 4; D. Coruña, 1.
Betis, 1; Sevilla, 0.
Valencia, 8; Baracaldo, 2.
Murcia, 6; Levante, 4.
Atlético Aviación, 1; Hércules, 1.

FUTBOL INTERNACIONAL
Suecia, 3; Alemania, 2.

Terminan los campeonatos de tenis de la Sección Femenina

Santander.—Han terminado los campeonatos de tenis de la Sección Femenina.

Por la mañana se celebraron las finales de segunda categoría. El combinado Barcelona-León, formado por Milena Toffoli y Carmen de Prado, venció al equipo de Lérida, integrado por María Angeles Pizjuan y María Teresa Carreño, por 6-0 y 6-1.

A continuación se jugó la final de dobles de primera categoría entre el combinado Madrid-Navarra, formado por María Teresa Castro y Maribel Castilla, y el de León-Baleares, integrado por Isabel Rivera y Catalina Castañat. Venció el equipo Madrid-Navarra, por 6-2 y 6-3.

Por la tarde se jugaron las finales simples. Conchita Madariaga, de Alicante, venció a Ana María Pomar, de Santander, por 6-3 y 7-5. A continuación se enfrentaron María Teresa Castro, de Madrid, e Isabel Gil Rivera, de Logroño, en la final de primera categoría. Venció María Teresa Castro, por 6-2 y 6-1.

Después se procedió al reparto de premios por el jefe del Departamento de Deportes del Partido, camarada Cadenas, y Regidora central de Educación Física, camarada Miranda.

Los resultados totales son los siguientes:

Campeona de España, primera categoría, María Teresa Castro, de Madrid.

Subcampeón de España, primera categoría, Isabel Gil Rivera, de Logroño.

Campeón de España, segunda categoría, Conchita Madariaga, de Alicante.

Subcampeón de España, segunda categoría, Ana María Pomar, de Santander.

Campeón de España dobles,

primera categoría, combinado Madrid-Navarra, formado por María Teresa Castro, de Madrid y Maribel Castilla.

Subcampeón de España, de primera categoría, combinado Logroño-Baleares, formado por Isabel Gil Rivera y Catalina Castañat.

Campeón de segunda categoría, equipo Barcelona-León, formado por Milena Toffoli y Carmen de Prado.

Subcampeón de segunda categoría, equipo de Lérida, integrado por María Teresa Carreño y María Angeles Pizjuan.

Primer equipo de la clasificación general: Baleares.—Ciña.

Ajedrez

Alekhine es batido

En el Torneo de Ajedrez que se juega actualmente en Múnich, el campeón del mundo Alekhine ha sido batido en la tercera ronda. Bogoljuboff ganó su partida contra Rohacek. Al dar comienzo la cuarta ronda, la puntuación es la siguiente: Bogoljuboff y Keres (Gobierno General y Estonia, respectivamente), dos puntos y medio; Alekhine (Francia) y Foltys (Protectorado), y Rellstab (Alemania), dos puntos cada uno; Napolitano (Italia), punto y medio; Rabar (Alemania), y Richter (Alemania), un punto y medio y una partida suspendida; Junge (Alemania) y Rohacek (Eslovaquia), un punto; Stolz (Suecia), medio punto; Barcza (Hungría), cero puntos.

La cuarta vuelta comprenderá una importante partida entre Alekhine y Keres.

Guía profesional

Enfermedades de la piel-sifilis y venéreo

C. Valencia Ancha. Médico

Consulta, operaciones y análisis diariamente de 12 a 2 y de 6 a 8 Portal del Rey, 23, 1.º derecha Teléfono 1958.—Vitoria (Censura Sanitaria número 7)

Joaquín Barajuen

Gestor Administrativo y Habilitado en clases pasivas. Cuchillería, 24, bajo.

Dr. URANGA GOITIA

De la Maternidad Provincial de Madrid

Embarazo, Partos, Enfermedades y Cirugía de la mujer

Diatermia - Onda Corta - Ultravioleta - R. ultravioletas. Corrientes. Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6 San Prudencio, 21, primero. Teléfono 1619.—VITORIA.

Academia Ochoa

Taqui-mecanografía, ortografía, lecciones por horas.—Florida, 28, tercer derecha.

TAQUI-MECANOGRAFIA ORTOGRAFIA

Se garantiza la enseñanza en CINCO meses, 15 ptas. mes. DATO, 16, segundo.

A. PEREDA

Director del Dispensario y del Sanatorio Antituberculoso de "El Camarillo"

CORAZON Y PULMONES
Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5. M. Iradier 18, 1.º izqda. Tel. 1283

S. Garrido Ortopédico

Establecido el año 1911 PIERNAS ARTIFICIALES DE CELULOIDE Constructor de toda clase de aparatos ortopédicos. Últimos adelantos.—Plaza P. Rivera, 8.

Anuncios generales

LAGARTO EN POLVO
Sustitutivo de jabón garantizado

Ultramarinos PALACIOS
Postas, 21.—Teléf. 1421

AZPIAZU HERMANOS

MUEBLES — VITORIA Casa especializada en toda clase de trabajos de tapicería. San Prudencio, 23 y 25.

Jabón, Señora!!!

No hay más que uno ESPUMOSO con premio de EJEMPLAR. Venta exclusiva: San Antonio, 17; FRUTERIA CORTA.

Vendo dos tiendas

en un lote en Independencia, 12, una llave en mano, otra ocupada, en pública subasta el 14 octubre a las 11 en Notaría señor Altube.

María Alcorta

Academia de Corte y Confección. Postas, 36, tercero. Próxima apertura 15 de octubre



Pienso especial

Vendo molido, hueso de aceituna, bellota, grano garrofa troceada, pepita de uva. Castilla, 23, Tel. 2053.

Vendo

Por debajo palacio se venden viguetas hierros, pizarras para cubiertas, maderas pino-tea y Norte y otros materiales.

Razón: PEREOSTERENA. Ofiote.

LIQUIDACION

de bolsas de cuero, capazos, cunas, cestas, sillones. Feas, Correría, 43 e Independencia, 44.

Para cazar

Vendo escopeta y regalo 50 cartuchos para la misma cargados. Pesetas 45.

Idem de idem de dos cañones con regalo de 100 cartuchos cargados. Pesetas 95.

En clases mejores con sus correspondientes cartuchos por pesetas 150, 200, 250, 300, etc., etc.

ARMERIA OLASOLO.

Postas, 29.

BAJAN

la mirada y siempre dicen... Son estupidas y no son caras. Qué surtido tiene. Zapatillas, Sandalias, Alpargatas, Calzados de niño

POSTAS, 35.

Anselmo Moreno

Recadista diario

Vitoria-San Sebastián Informes: Plaza de España, 24, 3.º

Seguros

Vida, accidentes, responsabilidad civil, incendios.

PABLO OZAETA

Prado, 10. Teléf. 1834.—Vitoria.

Pasa Donia

Nueva cosecha **La Brasileña**

Leed y propagad **PENSAMIENTO ALAVES**

BARACHOL
contra enfermedades de la piel, cuero cabelludo, eczemas, erupciones, granos y sarna. Suprime el picor.
Censura Sanitaria número 1.121

FRIGORIFICOS
Neveras domésticas :: Cámaras industriales
REPARACIONES.—MAXIMA GARANTIA
SERVICIO TECNICO Y ECONOMICO
PRESUPUESTOS GRATIS

Talleres Electro-Mecánicos. - Garcia
Paz, 3 (Frente a Artillería 25). Teléf. 2149.—VITORIA

Gasógenos MASSE

Montajes, Garage BILBAO, Portal de Villarreal, núm. 22

OPOSICIONES EXCMA. DIPUTACION

14 PLAZAS. SUELDO 5.500 PESETAS. AMBOS SEXOS. PREPARACION COMPLETA EN ACADEMIA VADILLO por LICENCIADO EN DERECHO y DIRECTOR ACADEMIA. Matrícula hasta 15 de septiembre. Olagüibel, 2.

Ingenieros Industriales y Navales

ACADEMIA SALINAS, GARDOQUI, 11 BILBAO

Ingresados último curso 70 por 100 Apertura de curso 2 de octubre

APRENDA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA

por un coste módico, utilizando sus ratios libros, se hará rápidamente tenedor de libros y conseguirá un empleo bien retribuido. Centenares de alumnos satisfechos prueban la excelencia de nuestro método único. Pida folleto, condiciones y detalles gratis.

ACADEMIA C.C.C. Centenario. 6. SAN SEBASTIAN

OCASION. Por liquidación vendo motor camión "Ciroen" 17 H. P. en cambio completo. Documentación en regla. Pesetas 1.450.— Aparatado Correos 19. San Sebastián.

VENDO piso en Zumaquera. Informes. Barajuen. Cuchillería, 24, bajo.

NECESITO señorita sepa enseñar niña y cocinera para Barcelona. No presentarse sin informes. Seida, 1.